

BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

Gremium:	Verbandsgemeinderat	Datum:	14.11.2018
Behandlung:	Entscheidung	Aktenzeichen:	1/901-19-01-2016
Öffentlichkeitsstatus	öffentlich	Vorlage Nr.	1-1965/18/01-531
Sitzungsdatum:	08.11.2018	Niederschrift:	01/VGR/029

Teilnahme am Profilierungswettbewerb Kultur | Regionalität | Tourismus

Sachverhalt:

Das Land Rheinland-Pfalz hat einen Profilierungswettbewerb Kultur / Regionalität / Tourismus ausgeschrieben. Der Wettbewerb richtet sich ausschließlich an kommunale Bewerber.

Es werden Verbandsgemeinden bevorzugt. Geplant ist, dass 10 Wettbewerbsbeiträge gefördert werden. 8 Bewerber sollen Städte oder Gemeinden mit weniger als 30.000 Einwohnern oder eine Verbandsgemeinde innerhalb einer Leader-Region sein. 2 Bewerber sollen Städte oder verbandsfreie Gemeinden außerhalb der Leader-Regionen mit mehr als 30.000 € Einwohnern sein.

Es soll ein Kurzkonzept zum Wettbewerb erarbeitet werden (max. 10 Seiten). Es gibt einen umfangreichen Katalog an Bewertungskriterien.

Man kann eine Zuwendung von bis zu 150.000 € erhalten. Mindestantragssumme ist 75.000 €. Der Eigenanteil beträgt 10 %.

Das Vorhaben kann aus mehreren Teil-Projekten (z.B. Marketing oder Infrastruktur) bestehen. Ganz wichtig in dem Kontext ist die Mitnahme von weiteren Partnern insbesondere unseren touristischen Betrieben.

Nach Verkündung der Sieger des Wettbewerbs erfolgt die Antragstellung bei der ADD in Trier, Herr Maier. Die ADD ist auch die Bewilligungsbehörde. Begleitet wird der Wettbewerb vom Büro FUTOUR, Frau Dr. Glatzel, München.

Ende der Bewerbungsphase: 16.11.2018
Einreichen von Förderanträgen: ab Mitte 2019
Lauf- und Projektzeiten: 2 Jahre = Mitte 2019 bis 31.12.2021

Weitere Infos sind unter www.tourismus-mit-profil.com veröffentlicht.

Im ersten Schritt bedarf es zunächst lediglich eines Beschlusses von einem der drei Verbandsgemeinderäte der Verbandsgemeinden Gerolstein, Hillesheim und Obere Kyll, dass die neue Tourismuseinheit an dem Bewerbungsverfahren teilnimmt. Weitere Beschlüsse erfolgen separat nach erfolgreicher Teilnahme am Bewerberverfahren. Die Vorgehensweise, dass der Rat der Verbandsgemeinde Obere Kyll den Beschluss für die Teilnahme am Profilierungswettbewerb erwirkt, ist mit sowohl mit den Beauftragten der Verbandsgemeinden Gerolstein und Hillesheim, als auch mit den Tourismuseinheiten der Nachbarkommunen abgestimmt.

Der Wettbewerbsbeitrag der Tourismuseinheit des Gerolsteiner Landes ist im Folgenden beschrieben.

Nutzung neuer Technik - VR-Virtual Reality - für die wichtigsten POI's – „Vulkaneifel virtuell belebt“

Verbandsgemeinde Obere Kyll

Das Projekt „Vulkaneifel virtuell belebt“ beinhaltet die Entwicklung und Umsetzung eines touristischen Informationssystems mittels neuester Technik mit dem Ziel, das Natur- und Kulturerbe der Ferienregion Gerolsteiner Land zu erschließen und neu zu präsentieren.

Die so aufbereiteten „**virtuellen Landmarken**“ sollen den besonderen Charakter der Region als Natur- und Kulturregion mit ihrer aktuellen Darstellung und der Verknüpfung von deren Entstehung und heutigen visuellen Erscheinungsbild verknüpfen und dokumentieren. Dies wird beim Gast einen bleibenden Eindruck hinterlassen.

Mittels der VR-Technik soll das Besondere der einzelnen POI's visuell „erlebbar“ gemacht werden und im Sinne eines nachhaltigen Story Tellings dem Gast die Highlights der Region „vor Augen“ geführt werden.

Dank der innovativen Visualisierungstechnik „Augmented Reality“ werden Realität und Grafik miteinander verschmolzen. Dadurch kann den Besuchern vor Ort ein realitätsgetreuer Werdegang touristischer Objekte gezeigt werden.

Herzstück ist eine Applikation („App“) für digitale Endgeräte (Smartphones, Tablets, pp.) aber auch für VR-Technik, welche virtuell rekonstruierte Entstehungsgenesen natürlicher oder kulturhistorischer Sehenswürdigkeiten lagegetreu und vom Standort des Betrachters unabhängig in die natürliche Umwelt einblendet und dem Besucher touristischer Sehenswürdigkeiten so Informationen präsentiert.

Das Befahren von Vulkanen, das Dabeisein beim Vulkanausbruch, in tropischen Riff vor 200 Millionen Jahren umherspazieren, dabei sein beim Entstehen von Sprudelwasser, dabei sein bei den Römern auf der Römerstraße usw. usw., ist hiermit möglich.

VR – Virtual Reality vermittelt Inhalte (weitere Beispiele):

- das Entstehen eines Hochmoors
- der Ausbruch eines Vulkans
- das Entstehen eines Maares
- die Arbeiten in einem Kühlkeller
- eine Lavagrube verändert die Landschaft.

Ganz bewusst möchte man mit dem Projekt eine Ansprache von Jugendlichen und „neue Medien affine“ Gruppen vornehmen.

Mit der visuellen Aufarbeitung der POI's soll auch ein gewisser Bildungseffekt beim Gast erreicht werden. Erwartet wird vom Einsatz dieser Technik die Manifestierung eines besonderen Urlaubserlebnisses mit hohem „Erinnerungsfaktor“.

Beschluss:

Verbandsgemeinderat:

In Kenntnis der Beschlussempfehlung des Ausschusses für Organisation und Finanzen, beschließt der Verbandsgemeinderat, dass die neue Tourismuseinheit Gerolsteiner Land an dem Profilierungswettbewerb „Tourismus mit Profil“ teilnimmt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen

Ja: 21 Nein: 0 Enthaltung: 0 Sonderinteresse: 0